

## INTRODUCTION

L'auteur de ce livre, s'autorisant de nos vieilles relations d'amitié—voyez où l'amitié peut conduire—m'a demandé d'en écrire la préface.

Je lui ai répondu que j'avais les préfaces en horreur, au sens littéraire du mot, presque autant que les *adresses*, la plaie du pays, où personne ne peut naître, se marier, mourir, ou faire n'importe quelle bêtise sans que ses amis, voire même ses ennemis, lui présentent une adresse.

Pour me tenter, sans doute, l'auteur me parle de ma trop grande modestie. Hélas !